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Если приставка обозначает 
присоединение, приближение, близость 

или неполное действие, то в ней 
пишется буква и.



Обратите внимание! К словам, имеющим 
смысл присоединения, относятся слова, 
которые обозначают добавление к чему- 
то.

Заметьте! Смысл присоединения имеют 
также слова, обозначающие «взять себе».



Запомнить правило правописания приставки 
при- вам поможет это стихотворение.

Язык прикусил- не совсем откусил,                                                                            
Пригорело- не значит сгорит.                                                           
Помни- что сделано, но не совсем,                                               
Пишем с приставкой при-.



Всё было бы хорошо с приставкой при-, 
если бы не было приставки пре-. Нечего 
было бы путать, и не было бы никакой 
«ошибкоопасности». Но раз уж такая 
опасность есть, давайте её изучим.



Если приставка близка по значению к 
слову очень или к приставке пере-, то в 
ней пишется буква е.



Запомнить правило правописания приставки 
пре- вам поможет это стихотворение.

Дожди непрерывные льют в октябре,                                                                         
Но грамотным дождь- не преграда.                                                                          
Где очень похожи пере- и пре-,                                                                           
Писать только пре- нам надо.



Будьте внимательны! В некоторых словах смысловая 
связь приставки пре- с приставкой пере- не так 
заметна, и надо вдуматься, чтобы её уловить.
Например, слово преобразовать, преобразить, 
превратить имеют общий смысл «переделать». 



Заметьте! Есть слова, в которых сходство 
приставок пре- и пере- можно объяснить 
только другими словами, близкими по 
смыслу.                                                     
Например, прекратился - это всё равно, что 
перестал.





Когда в приставках пре-, при- пишется буква е, а когда 
буква и?

Если приставка обозначает присоединение, 
приближение, близость или неполное действие, то в 
ней пишется буква и.

Если приставка близка по значению к слову очень 
или к приставке пере-, то в ней пишется буква е.



Замените данные словосочетания одним словом с 
приставкой при-. Например: не совсем открыл- 
приоткрыл.

Немного поднял, немного хромает, ненадолго 
остановился, слегка коснулся, ненадолго лёг, 
ненадолго сел.



Приподнял, прихрамывает, приостановился, 
прикоснулся, прилёг, присел.



Определите, в каких словах нет приставки пре- со 
значением «очень».

Предобрый, пресветлый, прерывающийся, 
престарелый, преступный препятствие.

         Давайте проверим!

Препятствие, прерывающийся, преступный.




